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HOSPITAL DA CRIANÇA DE BRASÍLIA



APRESENTAÇÃO
Essa publicação reúne registros voluntários de pessoas que passaram pelo 
Hospital da Criança de Brasília José Alencar nos últimos três anos. Os frag-
mentos de textos foram coletados por meio de um caderno com folhas em 
branco chamado “Caderno de Emoções”, lançado no aniversário dos cinco 
anos do HCB e exposto nos corredores do Hospital. De lá pra cá, ele foi pre-
enchido com desenhos e textos, em caligrafias e línguas diversas. 

Escolhemos as manifestações mais legíveis e as apresentamos aqui, junto 
com registros fotográficos realizados diariamente pelo Núcleo de Comuni-
cação e Mobilização para diversos propósitos. Foram selecionados, também, 
alguns textos enviados por meio da Ouvidoria do HCB, redes sociais e e-mail. 

Textos e imagens formam um mosaico orgânico, sem a intenção de haver 
conexões ilustrativas ou de informações diretas entre eles. Foi assim que eles 
chegaram até aqui.

No todo, no entanto, entendemos que o conjunto  da publicação indica emo-
ções vinculadas a gratidão por um sorriso, por um gesto ou palavra gentil, 
pela solidariedade, enfim, pelo amparo recebido por pessoas que trabalham 
ou atuam como voluntários no HCB diante das vicissitudes da vida, tão frágil 
e delicada, comum a todos nós. 

O Hospital é um local precioso de histórias muito emocionantes. Essa pu-
blicação é uma prova. Agradecemos a todos que se manifestaram e que se 
emocionam diariamente conosco no esforço de oferecer uma atenção à saú-
de de qualidade, respeito e dignidade a crianças e adolescentes no Distrito 
Federal.





Ao Hospital da Criança,

Em 14 de setembro de 2105, iniciou-se então nossa jornada. Foi um dia de 
muita alegria, lembro-me de chegar na recepção e ficar deslumbrada com 
o local: “Como este hospital é bonito! Nem parece público.” disse, assim que 
coloquei o pé aqui. Ao longo do dia fui ficando mais tranquila, o cuidado de 
cada um, de cada setor, foi essencial para esse início de mais uma etapa de 
nossas vidas.

Após dias internados em outro hospital, cansaço no corpo e tristeza no rosto, 
após várias cirurgias, foi neste hospital, com essas pessoas que hoje aprendia 
a amar, que encontrei a força junto a Deus para superar e vencer todos esses 
dias de tratamento. Todas as semanas vindo aqui para fazer quimioterapia, 
todos os exames, esperas, agulhas… hoje resultaram em uma criança que, 
mesmo estando em tratamento, tem no seu rosto o sorriso e em suas boche-
chas coradas o reflexo de quão bem que está hoje.

Agradeço a todos por isso e que continuem fazendo o seu excelente trabalho 
com amor.

Uma mãe feliz
2017 





Estar no Hospital da Criança é excepcional. 
Agora, ver a carinha de choro se transfor-
mar em um sorriso não tem explicação. Faço 
parte da Semente Cia de Teatro e, neste dia 
22/12/2016, apresentei o “Baú de história”, nes-
te lugar onde o milagre tem nome. A emoção 
transborda e a felicidade se faz presente em 
cada sorriso. Obrigada, Hospital da Criança, 
somente gratidão.

Jussy Nascimento





Gratidão! É o que sinto toda as vezes que ve-
nho aqui, pois em 2013 meu filho José André 
Rabello Rocha foi diagnosticado  e encaminha-
do para cá e, desde então, temos recebido aqui 
o melhor de Deus nessa Terra, pois esse Hospi-
tal e seus profissionais são pessoas abençoa-
das por Deus.

Flávia Rabello





Venho agradecer a todos os funcionários deste 
Hospital, que nos receberam com muito cari-
nho e afeto, principalmente nosso filho. Chega-
mos aqui tristes, mas hoje viemos com alegria 
agradecer a vocês tudo que fizeram por nós e 
continuam fazendo por outras crianças. Conti-
nuem fazendo esse trabalho abençoado com 
muito amor e carinho, porque Deus se agrada 
muito com vocês. Felicidade a todos, do diretor 
ao cargo mais baixo, eu só tenho a agradecer.

Waldem Trindade





Boa tarde, galera!

Hoje venho compartilhar com vocês a imensa 
alegria de poder ter as pessoas de um imenso 
coração... Que trabalham aqui no Hospital da 
Criança. Descobri que meu filho Nícolas está 
com um câncer agora, no dia 20 de janeiro de 
2017. Fiquei sem chão no início, mas com toda a 
assistência que tivemos e estamos tendo, con-
seguimos superar a cada dia.  Obrigada a todos 
do Hospital da Criança, por tudo que fazem por 
nós...

Abraços!
05/04/17





Primeiramente, agradeço a Deus por ter colo-
cado em nosso caminho essa “porta” que se 
abriu em um momento de muita dor, quando 
recebi o diagnóstico da doença do meu neto 
que crio como mãe, pois ele perdeu a sua.

Sou grata a todo momento a essa equipe dos 
“diabéticos”, que me ensinou tudo e cada dia 
aprendo mais com eles.

Obrigada mesmo, Deus os abençoe.

Sueli e Gabriel 
27/10/2016





Tenho orgulho de morar em Brasília. Por ter um 
hospital tão maravilhoso, ele é uma referência 
para o país inteiro.

Parabéns Brasília, parabéns HCB!

Maria da Soledade





O HCB é muito acolhedor, um ambiente que 
deixa qualquer mãe tranquila. Desde que meu 
filho veio para cá fazer tratamento médico, só 
tivemos conquistas e evolução.

Soraia Alves 
29/10/2016





Hoje, 18/10/16, eu, Priscila da Silva Miranda, mãe 
de Ricardo Vinícius Miranda, venho agradecer 
pelo apoio que têm nos dado durante este perí-
odo que aqui estivemos. Me emociono todos as 
vezes que venho, pois somos sempre bem aco-
lhidos, agradeço muito por todos, desde os fun-
cionários até os médicos que aqui trabalham.

Priscila da Silva Miranda 
2016





Ainda vou passar por muitas coisas, mas por 
agora estou amando a equipe. Vou começar e 
terminar um tratamento aqui, o Hospital é óti-
mo, as enfermeiras e os médicos são uns amo-
res de pessoas, quero agradecer pelos enfer-
meiros e médicos e a equipe do HCB por terem 
cuidado de mim.

Aillany Macedo dos Santos





Eu, Adervalda, mãe de Helen Rodrigues, sempre 
fico feliz ao vir trazer minha filha para consultar. 
Ela demonstra não estar em um hospital. Helen 
se sente feliz e acolhida, apesar das enfermi-
dades, toda essa afeição, carinho e ambiente 
adequado, que a faz feliz, apesar das enfermi-
dades, nos sentimos amparadas e cuidadas.

Nosso muito obrigada!
Valda e Helen 

2016







Hoje estou com um turbilhão de emoções. A 
minha guerreira, a minha escolhida Manuella 
Alves está fazendo sua última quimioterapia. 
Durante dois anos e cinco meses, passamos 
aqui no HCB nossos piores e melhores momen-
tos. Somos gratos a todos os profissionais en-
volvidos e tenho a certeza que fizemos grandes 
amigos. 

Muito obrigada por tudo e peço a Deus sua in-
finita misericórdia a todos que aqui trabalham.

Beijos no coração de todos!

Sandra (Mãe) e Paulo (Pai)
23/02/17





Sou José Belizário, pai de Vinícius, que tem 
nove anos e trata com sucesso uma Leucemia 
Linfoide Aguda. Hoje, 06/12/16, estamos trans-
bordando de alegria, sentimos aqui a sensação 
de estarmos em casa, de estarmos em família. 
Aqui mudou minha concepção de hospital pú-
blico, somos bem recepcionados desde a segu-
rança, com um forte abraço dos enfermeiros, 
com atenção e confiança dos médicos. Agrade-
ço a Deus pelo sucesso do meu filho e a exis-
tência deste Hospital, que tem abundância de 
carinho, respeito e materiais como medicação e 
alimentos. Me despertou algo interessante aqui, 
somos conhecidos pelo nome. 

Parabéns à equipe do Hospital da Criança.

José Belizário de Medeiros
06/12/16





Sou mãe de Pedro Henrique Monteiro Lopes, 
cheguei aqui passando pelo Hospital de Apoio 
e estou aqui no HCB desde a inauguração, 
agradeço a Deus, primeiramente, e depois essa 
equipe maravilhosa. Desde a portaria até o pes-
soal da limpeza, sem distinção, são todos ma-
ravilhosos. Hoje meu filho já está com 16 anos e 
até hoje não tem nada a reclamar. 

Obrigada!

Irenice Conteiro 

03/04/17





[...] Saibam que vocês são excelentes profissio-
nais e que demonstram, além de profissiona-
lismo, empatia com o paciente como também 
com a família, que nestas horas de dor ficam 
meio que sem chão, e vocês são anjos de Deus 
na terra, que Deus abençoe e recompense a 
cada um de vocês. Continuem exercendo esta 
nobre e honrosa missão de salvar vidas.

Anônimo





Meu filho consulta aqui desde 2012 (Acho que 
desde o início do hospital e nunca teve um dia 
que não obtive um atendimento de excelência.) 
É uma equipe fantástica e muito humana. Fico 
feliz em compartilhar com todos ao meu redor 
esse atendimento, sim, diferenciado por ser pú-
blico. Desejo que, ao invés de burocratizar, que 
continue sendo íntegro e eficiente. Parabenizo 
também a equipe da imunologia e pneumolo-
gia que, juntas, fizeram a vida do meu filho ser 
mais normal e saudável possível.





Como expressar o que não se explica? 

Um ambiente de dor, esperança e fé, onde a 
presença de Deus é sentida. Um ambiente de 
contrastes de sentimentos humanos que vive-
mos o sentido do amor ao próximo. Ao Hospi-
tal da Criança, e a todos que aqui trabalham 
desde o mais humilde até o mais alto, nossos 
agradecimentos, pois todos são importantes 
no processo de cura. Agradeço a Deus e a vo-
cês pela cura do Kennedy Cecílio.

Muito obrigado! 

Gentil Lisboa (Pai)
17/01/17





Quero através desta mensagem falar um pouco 
da história do meu guerreiro Miguel, que tem 
dois anos e, em outubro de 2016, foi diagnos-
ticado com leucemia. No início, nos desespera-
mos, mas logo fomos à luta, para vencer doen-
ça. Quero agradecer a toda equipe do Hospital 
da Criança, que sempre nos trataram tão bem. 
Hoje estamos na última semana de quimio, para 
entrarmos na manutenção, e estamos muito 
felizes porque, por mais que tenha sido difícil 
todo o tratamento, está dando certo.

Autor desconhecido
06/04/17





Meu sentimento é de gratidão por todos do 
Hospital da Criança,  esperando que todos que 
necessitam de um atendimento de saúde pos-
sam ter um serviço digno e humano como o 
que é oferecido aqui. Espero que permaneça 
assim como está, obrigada à toda a equipe.

Anne Kellen
02/02/17





Cheguei aqui aflita, desorientada, com a cabeça 
a mil; realmente, no começo foi difícil para mim 
e meu esposo Elias. Parecia não ter fim toda 
aquela situação que a nossa filha Annamel es-
tava passando; mas nossa fé em Deus, primei-
ramente, e a certeza que também estamos nas 
mãos de grandes profissionais, nos dava força 
para prosseguir e continuar esta longa jornada, 
e a cada dia um obstáculo ia sendo vencido e 
Deus nos fortalecendo dia após dia. 

Hoje, com um ano e três meses, já não me sinto 
aflita, desorientada, pois nossa filha está bem, 
para a glória de Deus. Deixamos aqui o nosso 
agradecimento a toda a equipe do Hospital da 
Criança de Brasília, que se empenhou em dar 
alegria à vida da mãe que antes se encontrava 
aflita e abatida, mas que agora, com um sorri-
so no rosto, diz: nunca perca sua fé em Deus 
e acredite na capacidade de cada profissional 
aqui presente porque Ele é quem capacita. Que 
o Senhor abençoe a cada profissional que di-
reta e indiretamente contribuiu para a nossa 
felicidade. 

Rosangela
03/03/17





“O HCB é um ótimo Hospital, com pessoas re-
almente amigas e compreensivas. Fiquei muito 
feliz por tudo que estão fazendo, que fizeram 
e ainda vão fazer pela minha filha. Sou grata 
de coração e não tenho palavras para descre-
ver a minha gratidão por toda a equipe. Ficam 
aqui meus humildes agradecimentos e que 
Nossa Senhora nos acompanhe durante todo o 
tratamento”.

Launiany Nery M.Pinto





O que dizer sobre este lugar? Quando vim para 
o meu primeiro dia como voluntária, não sabia 
o que esperar, não sabia que um simples olhar 
ou um sorriso poderia ser tão gratificante.

A equipe desse lugar é composta por anjos; vo-
cês me fazem acreditar que uma saúde pública 
de qualidade é possível. 

Sinceramente, amo vocês. 

Voluntária HCB 
30/03/16





Amei o atendimento, os profissionais, os equi-
pamentos, o acompanhamento que fazemos 
com meu filho. Somos do Tocantins, e meu fi-
lho está tendo todo o acompanhamento que e 
pra ser feito pela patologia que ele tem. Enfim, 
lugar esplêndido para atender crianças. Amei a 
equipe da UTI parabéns a todos!

Thiago Fontineles





O HCB é uma escola, aqui aprendemos a dar 
importância às coisas mais simples. Cada dia 
uma nova experiência, uma luta, uma conquis-
ta, um sorriso, um abraço, um “oi”. Até mesmo 
um dia ruim, que as crianças e adolescentes es-
tão com mau humor, nos mostra que a vida é 
uma dádiva  e que temos que agradecer por 
ela.

Eu ainda agradeço a Deus por fazer parte da 
equipe do HCB, que honra dizer que faço parte 
dessa história.

Anônimo
29/10/2016





Hospital de primeira linha, com atendimento 
inigualável. Praticamente todos trabalham com 
entusiasmo e gentileza; as crianças são sempre 
atendidas com amorosidade e o acolhimento 
das mesmas e suas famílias segue o mesmo 
padrão do primeiro mundo.

Tasso Jorge Jungmann Jannuzzi





Quando venho sinto que além de profissionalis-
mo, há um sentimento de amor vibrando neste 
hospital.

Anônimo
2017





Em 04 de Agosto de 2016, descobri que a mi-
nha filha Ester estava com leucemia. Chorei, 
mas não murmurei, ergui a cabeça e pedi a 
Deus que me desse força para suportar junto 
com minha filha e atravessar esse deserto. Para 
nós, cada amanhecer é uma oportunidade de 
recomeçar... Aproveite essa oportunidade e 
que sejamos felizes.

Anônimo





Oi, meu nome é Wenir Rodrigues Campos, sou 
pai do Joaquim Miguel Rodrigues Campos, 
somos de Alvorada do Norte. Chegamos em 
Brasília e acabamos ficando por aqui, pois Joa-
quim sentiu dores e ficou internado no Hospital 
de Sobradinho. Não descobriram o que ele ti-
nha, então o transferiram para o Hospital José 
Alencar. 

Eu sinto uma emoção por que a equipe médica 
é ótima, descobri que meu menino tinha leuce-
mia. Foi um baque na nossa vida, mas como a 
gente tem Deus na vida tudo se ajeita; e com 
essas pessoas boas que tem nesse hospital. 
Obrigado, Hospital da Criança de Brasília, só 
Deus para pagar por tudo que fizeram para o 
meu filho.

Wenir Rodrigues Campos
2017





Esse lugar não é só um hospital, é um lugar 
onde as crianças querem vir e ficar aqui. Me fal-
tam palavras para agradecer por esses 5 anos 
de acompanhamento. Minha filha é muito feliz 
aqui.

Maria dos Santos
2016





Bom dia a todos do HCB.

Eu sou a mãe do paciente João Vitor. Quero, 
através desta, agradecer a todos pelo bom 
atendimento prestado ao meu filho João.

Agradeço à equipe de médicos e seus auxilia-
res, à equipe da UTE, de internação, de alimen-
tação e limpeza.

Não tenho nada a reclamar, somente a elogiar 
pela dedicação de todos que nos animam a 
continuar, a caminhar nesta jornada tão difícil. 
Chegamos aqui desanimados e saímos bastan-
te otimistas e alegres ao ver tantos amigos, se 
assim posso dizer.

Deus abençoe a todos, que o senhor retribua a 
cada um, continuem o que fazem por todos nós 
(pais e pacientes).

Desde já agradeço.

Maria Aparecida
2017





Não sou paciente do Hospital, mas sou irmã de 
um paciente. Gosto muito de vir nas consultas 
com meu irmão, sou muito bem tratada por to-
dos. Aqui, vi muita humildade, felicidade e boa 
vontade. Amo todos! Obrigada!

Luana Santos





Sou muito agradecida pela existência do HCB, 
pois tem ótimos profissionais, desde a entra-
da até a saída, somos bem atendidos. Não vejo 
a hora do segundo piso do HCB ficar pronto, 
pois sei que quando acontecer qualquer inter-
corrência, ele vai ser atendido aqui, é um sonho 
que está quase se realizando. Muito obrigada, 
HCB, por fazer parte da nossa história, Que 
Deus abençoe sempre essa equipe maravilhosa.

Thaís Ferreira B. Da Costa
2017





Continuem com esse trabalho lindo de vocês.  
E também, continuem fazendo as crianças sorri-
rem porque assim vocês só crescem. Parabéns. 

Emily Pereira Guerra
11 anos 





Chegamos aqui no início de dezembro de 
2016, quando a Dra. Simone nos confirmou 
que o meu filho estava com carcinoma de 
nasofaringe. Então veio uma mistura de 
sentimentos, dúvidas, medo e tristeza, mas 
acima de tudo muita fé em Deus, pois como 
diz um versículo que amo muito, fala em 
Romanos 8.28: “Todas as coisas cooperam 
para o bem daqueles que amam à Deus”. 
Sei que essa doença do meu Rhuan Pereira 
Borges de 13 anos, contribuiu para a minha 
união com meu esposo e pai dele, porque na 
primeira quimioterapia 26/12/16, o caroço 
do pescoço desapareceu como um milagre, 
onde eu contei para todos o poder do meu 
Deus. (Hoje 07.03.17 última quimioterapia)

Tenho visto o agir e o mover do meu Senhor 
na minha vida, na minha família e na vida 
de todas as crianças que estão internadas 
aqui. 

O meu filho está curado para a glória de 
Deus.

Quanto ao Hospital HCB, só tenho a agra-
decer aos profissionais que aqui trabalham, 
pois fazem um excelente trabalho. Amo e 
super recomendo esse Hospital, se meu fi-
lho está curado, agradeço primeiramente a 
Deus e a todos os funcionários daqui, que 
Deus recompense cada um de vocês.

Um abraço!

Carmelita P. Borges
07/03/17





Sou mãe de Geovana Carneiro, vim através des-
se caderno, para aqui deixar minhas emoções e 
agradecer pela dedicação que os profissionais 
tem com minha filha: médicos, enfermeiros, 
técnicos de enfermagem e tantos outros que 
fazem parte do HCB. 

Obrigada por tudo.
Maria Silva

2017





Eu, Lúcia, mãe de Sarah de Araújo Silva, agra-
deço primeiramente a Deus e depois o HCB por 
ter ajudado a minha filha. Hoje ela está fora de 
tratamento; foi muita luta, muito choro, mas hoje 
vencemos.

A todos os pais a vitória vem, às vezes nós pen-
samos que não vai chegar o fim, mas chega!

Obrigada a todos os médicos, enfermeiros, as 
tias do lanche, as atendentes, as pessoas da 
limpeza. Aqui nós temos grandes amigos que 
chegam a ser nossa família.

Lúcia
2017





Sinto que este hospital representa a esperança 
de inúmeros pais e crianças que sofrem dessa 
doença que nos parece desesperançosa. Sinto 
paz no coração e sinto a vida aqui dentro.

Meu filho está curado de um tumor cerebral!

Há luz no fim do túnel e este hospital represen-
ta isso: vida!

Anônimo
2016





Sabe… Nem sempre o ser humano sabe ser gra-
to, ainda mais quando passa por momentos di-
fíceis. Só quero dizer que sou grato por todo 
carinho e atenção da equipe HCB por minha 
filha.

Vocês são pequenos anjos, gotas de esperança 
enviadas por Deus para nos ajudar a superar 
coisas como essas que passamos, e acreditem, 
ter vocês faz toda a diferença!

Obrigado!

Um pai 
2017





Sou Maria Conceição, mãe da Marcela de Souza 
Almeida, só tenho a agradecer a Deus e a todo 
o HCB pelo carinho, dedicação e profissionalis-
mo com nossa criança. Vocês são amigos aqui 
na terra para nos ajudar, dando amor e carinho 
à nossa criança. Minha imensa gratidão a todos 
vocês. Nossa Senhora abençoe a todos! Vocês 
fazem a diferença.





Meus filhos fazem tratamento nesse hospital e 
posso dizer sem sombra de dúvida que é o me-
lhor hospital que já vi em toda minha vida.(…) 
Vivi o sonho de ver um hospital como o HCB 
nascer de um terreno vazio e hoje se tornou 
um grande hospital com uma equipe fantásti-
ca e humanizada. Somos sem dúvida sortudos 
de ter esse referencial em nossa cidade. Esse 
Hospital não pode parar porque muitos, as-
sim como eu e minha família, dependem desse 
atendimento.

Shirlene Silva





[...] Foi aqui que encontramos o que jamais 
vimos em hospital público. A começar do 
vigilante, na guarita de entrada, gentilmente 
norteando pais desorientados; da recepção 
no bloco de internação, que fez um cadas-
tro rápido e descomplicado; passando pela 
ajuda dos guarda-volumistas na explicação 
das regras, até a equipe técnica. Ah! A equi-
pe técnica!!! O cuidado dos médicos, nutri-
cionistas e pedagogas em avaliar o nosso 
pequeno na brinquedoteca para amenizar 
o seu trauma de qualquer pessoa vestindo 
jaleco ou de touquinha que chegasse perto 
dele... a delicadeza das técnicas de enfer-
magem ao entrar silenciosamente no leito 
e aferir os sinais vitais sem acordar o bebê! 
Aquele ser humaninho que nem conseguia 
andar juntou todas as suas forças para fazer 
“bibi” e “vrum, vrum” no carrinho cor de rosa 
que a pedagoga do HCB gentilmente lhe 
emprestou, fazendo-o esquecer, pelo me-
nos por uns minutinhos, da sua dor e de sua 
fraqueza. A sensibilidade da médica chefe 
que conseguiu fazer a leitura adequada do 
nosso filho, entender o que aquele corpinho 
precisava e medica-lo corretamente. 

A equipe de nutrição se virou nos 30” para 
conseguir o leite especial, o iogurte natural 
e a única fruta que o pequerrucho aceita: 
uva! Foi aí que ele voltou a se alimentar, de-
pois de dez dias sem comer. Isso não tem 
preço para os pais! Você, leitor, pode imagi-
nar?!? E a compreensão e o sorriso da ou-
tra médica que prescreveu a alta, que não 
se importou em “voltar depois” para que 
ele pudesse ouvir os voluntários do grupo 
“Sinfonia da Música” cantando “Meu pin-
tinho amarelinho” - primeira canção que 
ele aprendeu a fazer gestinhos, diga-se de 
passagem. Uma alegria!!! O que podemos 
dizer? Que os poucos dias de internação 
foram tão recheados de carinho e de calor 
humano que, em verdade, não foi uma in-
ternação. Foi uma estada, perto de pessoas 
tão solidárias, que a dor e a desespero so-
mem de uma forma lúdica, mágica! Ah se 
todos os hospitais fossem assim! 

Obrigada a todos do HCB que receberam e 
cuidaram da nossa família! Parabéns pelas 
pessoas/profissionais que vocês são! 

Pais do Pepe!





O HCB é um lugar muito acolhedor, aqui toda a 
equipe transmite paz, segurança e muito amor.  
Me senti muito feliz desde a primeira vez que 
entrei aqui, me senti lisonjeada pelo acom-
panhamento que meu filho Davi recebe aqui. 
Obrigada a toda equipe e parabéns pelo exce-
lente trabalho que todos desenvolvem.

Vanucy – Minas Gerais 
03/11/16






